



PLAN TOURISTIQUE TOURIST MAP

0 100 m 200 m 300 m
500ft 1000ft

visit MONACO



Rendez-vous sur www.visitmonaco.com

Pour en découvrir plus sur la Principauté, retrouver les événements principaux de Monaco, et même discuter en ligne avec les équipes de l'Office de Tourisme.

Go to www.visitmonaco.com

To find out more about the Principality, find the major events taking place in Monaco, and even chat online directly with the Tourist Office teams.

TOURISME RESPONSABLE SUSTAINABLE TOURISM

SÉJOURNEZ DANS UN HÔTEL CERTIFIÉ
STAY IN A CERTIFIED HOTEL



PRIVILÉGIEZ LA MOBILITÉ DOUCE
CHOOSE SOFT MOBILITY

MONBIKE
Vélos électriques
en libre-service
Electric bike-
sharing service

MOBEE
Service d'autopartage
de véhicules électriques
Carsharing service of
electric vehicles

**LUTTEZ CONTRE
LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE**
en vous rendant dans des établissements
labellisés « restaurants engagés » ou demandez
la Petite Boîte (doggie bag) auprès des restaurants
partenaires à la fin de votre repas.

FIGHT AGAINST FOOD WASTE
by going to establishments labeled as
“committed restaurant” or ask for the “Petite
Boîte” (doggie bag) from partner restaurants
at the end of your meal.

LES INCONTOURNABLES MONACO ESSENTIALS

PRIVILEGIEZ LA GOURDE À REMPLIR
DANS LES FONTAINES À EAUX
plutôt que l'achat de bouteilles en plastique.
PREFER USING A REUSABLE WATER BOTTLE
that you can fill in the water fountains around
Monaco rather than purchasing plastic bottles.

RESPECTEZ LA FAUNE ET LA FLORE :
découvrez les nombreux jardins publics
de la Principauté.

RESPECT THE FLORA AND FAUNA:
discover the many public gardens of the
Principality.

ITINÉRAIRE ITINERARY

LES ESSENTIELS DE MONACO EN 1 JOUR
MONACO MUST-SEES IN 1 DAY

plutôt que l'achat de bouteilles en plastique.
PREFER USING A REUSABLE WATER BOTTLE
that you can fill in the water fountains around
Monaco rather than purchasing plastic bottles.

RESPECTEZ LA FAUNE ET LA FLORE :
découvrez les nombreux jardins publics
de la Principauté.

RESPECT THE FLORA AND FAUNA:
discover the many public gardens of the
Principality.

SUIVEZ NOTRE ITINÉRAIRE GREEN FOLLOW OUR GREEN ITINERARY

**POUR EN SAVOIR PLUS, RETROUVEZ
TOUS NOS ENGAGEMENTS EN FAVEUR
DU TOURISME RESPONSABLE**

sur l'application du CityPass
ou sur notre site Internet :
Other itineraries are available on the
CityPass app or on our website:
www.visitmonaco.com

LES INCONTOURNABLES MONACO ESSENTIALS

PALAIS PRINCIER C4

Le Palais Princier est la résidence privée de S.A.S. le Prince Souverain de Monaco dont les Grands Appartements peuvent se visiter d'avril à octobre afin d'approcher au plus près du cœur de l'histoire de Monaco.
The Prince's Palace is the private residence of HSH the Sovereign Prince of Monaco whose State Apartments can be visited from April to October in order to get as close as possible to the heart of Monaco's history.

MUSÉE OCÉANOGRAPHIQUE D5

Abitant plus de 6000 spécimens marins et créé par le Prince Albert I^{er}, le Musée Océanographique veille sur les océans depuis plus d'un siècle. Explorez ce lieu hors du commun avec ses aquariums, ses collections et son architecture monumentale à l'aplomb de la Méditerranée.
Home to more than 6000 marine specimens and created by Prince Albert I, the Oceanographic Museum has cared for the world's oceans for a century. Explore this extraordinary place with its aquariums, its collections and its monumental architecture towering above the Mediterranean.

CATHÉDRALE DE MONACO C5

Cet édifice de style roman-byzantin abrite les sépultures des princes défunt. C'est également au cœur de cette cathédrale que furent célébrées les unions de la Princesse Grace Kelly et du Prince Rainier III en 1956 ainsi que la Princesse Charlène et du Prince Albert II en 2011.
This Roman-Byzantine style building houses the tombs of deceased princes. It is also at the heart of this cathedral that the wedding ceremonies of Princess Grace Kelly and Prince Rainier III in 1956 as well as Princess Charlène and H.S.H. Prince Albert II in 2011 also took place in this cathedral.

CASINO DE MONTE-CARLO G3

Avec son édifice Belle Époque construit par le célèbre architecte Charles Garnier, le Casino de Monte-Carlo reste en Europe et dans le monde une référence dans le domaine des jeux et du divertissement.
With its distinctive Belle Époque architecture designed by the famous architect Charles Garnier, the Casino de Monte-Carlo remains in Europe and in the world a benchmark in the world of gambling and entertainment.

JARDIN EXOTIQUE, GROTTE DE L'OBSERVATOIRE & CENTRE BOTANIQUE B3

Construit à flanc de falaise, le Jardin Exotique offre une vue imprenable sur Monaco et propose de découvrir des plantes succulentes aux formes extravagantes. Découvrez aussi sa grotte préhistorique dévoilant ses spectaculaires concrétions calcaires et les serres de son centre botanique et abritant des végétaux rares.
Built on the edge of a cliff, the Exotic Garden offers breathtaking views over Monaco that can be enjoyed while discovering diverse succulents of extravagant shapes. Don't miss out on its prehistoric cave revealing spectacular limestone concretions and the greenhouses of its Botanic Centre, that are the home to rare plant species.

MUSÉE D'ANTHROPOLOGIE PRÉHISTORIQUE B2

Plus vieux musée de la Principauté, il fut fondé en 1902 par le Prince Albert I^{er} «afin de conserver les vestiges d'humanité primitive exhumés du sol de la Principauté et des régions avoisinantes».
The oldest museum in the Principality was founded in 1902 by Prince Albert I "in order to preserve the primitive remains of humanity unearthed from the soil of the Principality and the neighboring regions".

NMM - VILLA PALOMA, VILLA SAUBER B2+J2

Grâce à plusieurs expositions par an, le Nouveau Musée National de Monaco (NMM) participe à la diffusion de la scène contemporaine en Principauté autour de ses deux superbes villas - la patricienne Paloma et la Belle Époque Sauber - construites à l'aube du siècle dernier.
Thanks to several exhibitions per year, the Nouveau Musée National de Monaco (NMM) contributes to the contemporary art scene in the Principality through its two superb villas - the Patrician Paloma and the Belle Époque Sauber - built at the dawn of the last century.

COLLECTION DE VOITURES DE S.A.S. LE PRINCE DE MONACO C3

La collection d'automobiles du passionné Prince Rainier III s'est agrandie au fil des décennies. Partez à la découverte de cette exposition regroupant près d'une centaine de véhicules, de la Dion Bouton de 1903 à la monoplace des débuts de Charles Leclerc chez Ferrari en 2019.
The car enthusiast Prince Rainier III's one-of-a-kind automobile collection has grown over the decades. Discover this exhibition bringing together nearly a hundred vehicles, from the Dion Bouton of 1903 to the single-seater from Charles Leclerc's debut with Ferrari in 2019.

JARDIN ANIMALIER C3

Dominant le port de Fontvieille sur le flanc sud du Rocher, ce jardin animalier abrite quelque trois cents animaux d'une soixantaine d'espèces différentes.
Overlooking the Fontvieille harbor, on the southern flank of the Rock, this zoological garden is home to some three hundred animals of around sixty different species.

MUSÉE DES TIMBRES ET DES MONNAIES C3

Le Musée des Timbres et des Monnaies de Monaco fascine philatélistes et numismates depuis 1996 grâce à ses collections comptant parmi les plus renommées dans le monde.
The Museum of Stamps and Coins of Monaco has fascinated philatelists and numismatists since 1996 thanks to its collections, which are among the most renowned in the world.

MUSÉE NAVAL B3

Né de la passion de P^r Pallanca, le Musée naval est un musée international consacré à toutes les Marines depuis l'époque antique jusqu'à nos jours, dont les collections raviront aussi bien connaisseurs que néophytes.
Born from the passion of Prof. Pallanca, the Naval Museum is an international museum dedicated to all the Military Marines from ancient times to present day, whose collections will delight both connoisseurs and neophytes.

STADE LOUIS II A4

Le Stade Louis II est un complexe omnisports à la pointe des dernières technologies permettant d'accueillir les plus grandes manifestations sportives.
The Louis II Stadium is a state-of-the-art sports complex that can host some of the biggest sporting events.

ROSERAIE PRINCESSE GRACE B5

Le Roseraie Princesse Grace est une belle roseraie située au cœur de la Principauté. Elle possède plus de 1000 variétés de roses.
The Roseraie Princesse Grace is a beautiful rose garden located in the heart of the Principality. It contains over 1000 varieties of roses.

CHAPITEAU ESPACE FONTVIEILLE B5

Le Chapiteau Espace Fontvieille est un espace multifonctionnel qui accueille divers événements culturels et sportifs tout au long de l'année.
The Chapiteau Espace Fontvieille is a multi-functional space that hosts various cultural and sports events throughout the year.

GRIMALDI FORUM MONACO J3

Le Grimaldi Forum Monaco est un complexe événementiel et culturel qui abrite le Musée Océanographique et le Casino de Monte-Carlo.
The Grimaldi Forum Monaco is a multi-purpose event and cultural complex that houses the Oceanographic Museum and the Casino de Monte-Carlo.

PLAGE DU LARVOTTO K2

La Plage du Larvotto est une plage de sable fin située au bord de la baie de Monaco. Elle offre une belle vue sur la baie et les îles.
The Larvotto Beach is a fine sand beach located along the Bay of Monaco. It offers a beautiful view of the bay and the islands.

GRANDS APPARTEMENTS LA CONDAINE J3

Les Grands Appartements La Condamine sont situés au cœur de la ville de Monaco, offrant une vue imprenable sur la baie et les îles.
The Grand Apartments La Condamine are located in the heart of Monaco, offering a breathtaking view of the bay and the islands.

LA CONDAINE K2

La Condamine est un quartier animé de Monaco, connu pour ses boutiques de luxe et ses restaurants gastronomiques.
La Condamine is a lively quarter in Monaco, known for its luxury boutiques and gastronomic restaurants.

ITINÉRAIRE ITINERARY

LES ESSENTIELS DE MONACO EN 1 JOUR

MONACO MUST-SEES IN 1 DAY

EN MATINÉE IN THE MORNING

Palais Princier Prince's Palace
Relève de la Garde Changing of the Guard
Grands Appartements The State Apartments
Cathédrale The Cathedral

DANS L'APRÈS-MIDI IN THE AFTERNOON

Déjeuner dans la vieille ville (spécialités) Lunch in the Old Town
Musée Océanographique Oceanographic Museum
Casino de Monte-Carlo

PRIVILÉGIEZ LA GOURDE À REMPLIR DANS LES FONTAINES À EAUX

plutôt que l'achat de bouteilles en plastique.
PREFER USING A REUSABLE WATER BOTTLE

que vous pouvez remplir dans les fontaines à eaux
autour de Monaco plutôt que d'acheter des bouteilles en plastique.

RESPECTEZ LA FAUNE ET LA FLORE :

découvrez les nombreux jardins publics de la Principauté.

RESPECT THE FLORA AND FAUNA:

discover the many public gardens of the Principality.

SUIVEZ NOTRE ITINÉRAIRE GREEN

FOLLOW OUR GREEN ITINERARY

sur l'application du CityPass ou sur notre site Internet :
Other itineraries are available on the
CityPass app or on our website:

www.visitmonaco.com

